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要闻

鼓励名角“下海”，民营剧团发展一
定能够大有作为

李长春十分关心民营文艺院团的发展。作为一家知名
的民营戏曲表演团体，河南小皇后豫剧团建团 19年来的积
极探索引起了李长春的关注。6月15日晚，李长春怀着浓厚
的兴趣，观看了剧团创作演出的豫剧《铡刀下的红梅》。

在剧中扮演刘胡兰的是河南小皇后豫剧团团长、中国戏
剧二度梅花奖获得者王红丽。剧情扣人心弦，演技精彩精
湛，演出高潮迭起。演出结束时，李长春走上舞台，亲切接见
了全体演职人员，祝贺演出成功。他说：“早就听说小皇后豫
剧团很有活力，而且积极开发城乡市场，很受人民群众欢迎，
看了你们的演出，确实名不虚传。这部戏的主题非常好，生
动地向人们揭示了新中国和今天的幸福生活来之不易，是社
会主义核心价值体系教育的好教材，把主旋律题材反映得这
么生动，感人肺腑、催人泪下，很不容易。”

听到如此之高的评价，小皇后豫剧团的每个人都按捺不
住激动的心情，王红丽表示，一定继续努力，把老书记的勉励
化作为人民放歌的动力，把剧团办好，把队伍带好。

李长春一边赞许地频频点头，一边又问：“这台戏演了多
少场？”“1800场，还被八一电影制片厂拍成了电影。”

听到有这么多的演出场次，李长春欣慰地说，在文化体
制改革、促进文化大发展大繁荣的形势下，民营剧团发展的
潜力巨大，一定能够大有作为。在改革的过程中，我们鼓励
名角“下海”领办民营剧团，民营剧团和市场有着天然的联
系，与观众有着鱼水的联系，这是其他体制的剧团不易比拟
的优势。戏曲是在与市场的结合中、与观众的互动中不断地
推陈出新创造出来的，也只有这样，才能让戏曲艺术保持和
传承下去。小皇后豫剧团走的这条路子是成功的。希望你
们不断总结经验，继续把这条路走好，创作出更多的精品力
作，活跃在大江南北、服务更多人民。希望河南的院团发展
通过典型引路示范带动，把“试验田”变成大面积的“丰收
田”，把局部亮点变成星光灿烂，在文化改革发展上走在全国
前面。

心系河南故土 情牵崛起振兴
——李长春河南调研纪行

盛夏六月，骄阳似火。中原经济区建设
热潮如火如荼。

在全省上下认真学习贯彻党的十七届六
中全会精神，深入贯彻落实科学发展观，全面
推进中原经济区建设，喜迎党的十八大胜利
召开的重要时刻，中共中央政治局常委李长
春再次来到河南考察调研。

作为在河南工作过 8 年的老领导，李长
春对河南怀有深厚的感情，河南的发展变化
也一直牵动着他的心。6月13日至17日，李
长春顶烈日、冒酷暑，先后到洛阳、平顶山、许
昌、郑州等地，深入企业、社区、农户和基层宣
传文化单位等，详细了解加快转变经济发展
方式、推进文化改革发展等方面情况。一路
看一路听，一路问一路讲，李长春看得仔细、
听得认真，问得深入、讲得深刻，对河南经济
社会发展和宣传思想文化工作取得的成绩给
予充分肯定和热情鼓励，对全面推进中原经
济区建设、加快推进文化强省建设寄予殷切
期望。 河南日报记者 平萍 熊飞 张建新/文

郑州日报记者 李利强/图

李长春十分牵挂农村和山区群众的生产生活。
13日下午一下飞机，李长春便前往偃师市寇店镇新型农村

社区。
寇店镇新型农村社区是洛阳市新型农村社区建设的试点

之一。走进村民赵铁银 134平方米宽敞舒适的家，李长春与围
坐在一起的赵铁银家人和当地居民亲切地拉起了家常。

“原来你住的什么房子？”
“原来是石棉瓦房子。”
“新社区的资金怎么筹集？”
“资金是咱村里筹的，村里有乡镇企业。我们只要拿个建

筑成本价，每平方米也就600多块钱，一套房子只需七八万。”
“从你们的实践看，这个办法带来什么好处啊？”
“小区里面一是干净，二是安全，三是方便，水、电、煤气、网

络啥都有，出家门就有超市、学校、社区服务中心，还有医院和
活动场地。”

赵铁银是苏北人，对河南的发展变化她有着切身的感触：
“以前走一趟娘家回来都想哭，不想往这山沟里来，没想到活到

七十多岁了，还能过上这种好生活。”
李长春饶有兴致地参观后说：“看到山区农民能够过上

这么好的生活，我真高兴！”
鲁山县尧山镇东竹园社区坐落在群山环抱间，山水相映，

如诗如画。14日下午，李长春来到这里。
坐在自家的两层别墅里，殷生激动地向老书记细说搬进新

居后的变化：“路通了，大家出门很方便，广播电视实现了村村
通，在家就可以上网。俺们这里离旅游景区近，村民们还开起
了农家宾馆，发展起了农家乐，俺儿子以前在外地打工，现在回
来了，就在家门口就业。”

深山里的村民也过上了幸福生活，李长春十分欣慰。他深
情回忆说：“伏牛山区属于连片贫困地区，鲁山县原来我来过多
次，群众生活比较困难，这次来看到你们通过建设新型农村社
区，使得农民能够集中地改善生产生活条件，住上这么好的房
子，农村面貌发生根本变化，我非常高兴。鲁山作为贫困地区
能够做到这样，那平原地区改变面貌就更有希望了。希望你们
农家的生活像芝麻开花节节高，越过越红火。”

自主创新是企业发展的强大动力，企业的自主创新情况，
李长春十分关注。

在中国一拖集团，李长春首先考察了东方红农耕博物
馆。博物馆内，一件件实物，一幅幅图片，以其享誉中外的“东
方红”品牌，紧扣农耕发展主题，展现了华夏农耕的华丽转身，
再现世界农耕发展的历史画卷，充分展示了农耕发展的历史、
现在和未来。李长春说，河南是农业文明的摇篮，中国历史上
关于农耕的谚语大部分起源于河南，在河南这个农业大省搞
农耕博物馆很有意义。

董事长赵剡水指着一张该公司在法国子公司的图片介绍
说，一拖集团在法国并购了一家目前做动力换挡传动系最先
进的工厂，在国内农机行业还是第一家。这引起了李长春的
浓厚兴趣，对这一做法十分赞赏，他鼓励说，要把“引进来”和

“走出去”紧密结合起来，鼓励有条件的企业“走出去”，收购、
并购有机构成好的企业，特别是知识产权、知名品牌比较丰富
的企业，并做好技术的消化吸收再创新，使我们在扩大对外开
放中提升企业的创新能力。

东方红大轮拖工业园内，机声隆隆，企业一派繁忙的生产
景象。李长春详细询问大轮拖产品的国际市场占有率和技术
开发能力。看到洛拖拥有了从 280匹马力的柴油机到大马力
拖拉机的自主知识产权，李长春赞扬洛拖又有了新的发展，焕
发了新的青春，勉励公司瞄准国际国内两个市场，加大研发投
入，攻克核心技术，实现自主创新的跨越式发展。

“作为制造业企业，你们的目标是要向华为学习，要成为
河南的华为，要进入国际前三名。”临行前，李长春对中国一拖
提出殷切希望。

洛阳普莱柯生物工程股份有限公司是一家主要从事兽用
生物制品和兽用药品的研发与推广的高科技民营企业。在该
企业，李长春听取了公司董事长张许科关于企业发展的介
绍。目前公司有两个创新平台，一个是依托公司组建的国家
兽用药品工程技术研究中心，另外一个是与中国农业大学、南

京农业大学、中国药科大学、美国SBC生物技术公司等建立的
产学研合作，公司现有 140多名专职研发人员，去年的研发投
入达到销售收入的7.4%，所研制的一些疫苗走在全国和世界前
列。李长春听后非常高兴，称这种以企业为主体，以市场为导
向，产学研结合的发展模式，符合自主创新体系建设的方向，这
充分说明民营企业在科技创新的动力活力上是很强的。李长
春说，科研骨干的实力就是企业的命脉，企业既要重视使用科
研骨干，又要加强企业文化建设，吸引高科技人才，要特别关心
这些科研骨干，为他们做好服务，增强员工的归属感。

李长春在先后考察了一拖集团和普莱柯公司后指出，公
有制经济与非公有制经济都是社会主义市场经济的重要组成
部分，要坚持和完善公有制为主体、多种所有制经济共同发展
的基本经济制度，毫不动摇地巩固和发展公有制经济，毫不动
摇地鼓励支持引导非公有制经济发展，推动各种所有制经济
平等竞争、相互促进。

李长春对许继集团公司情有独钟，1994年，他曾专门到许
继调研指导，也正是在他的关心支持下，许继实现更大发展、成
功上市。在考察了该公司轨道交通用智能中压开关生产车间、
电动汽车充换电试验站和柔性输电公司大功率电力电子生产车
间后，李长春欣慰地说，原来只知道许继在电器自动化、机电保
护装置方面是走在全国前列的骨干企业，这次一看，它所服务
的领域大大拓展，由电力系统的保护控制的成套装置，又进一
步延伸到特高压直流输电系统、地铁系统、高铁供电系统，而
且由传统的电力系统的控制保护延伸到节能领域电动汽车的
自动充电、自动换电池，这个领域在世界上也是走在前面的。
他指出，许继的发展变化，是改革开放以来在一些重要领域，从
落后于世界水平到赶上甚至超过他们的一个缩影。

李长春强调，加快转变经济发展方式，是“十二五”时期我
国发展的主线，贯彻主线的关键是提高自主创新，抓住了自主
创新，就抓住了转变经济发展方式的“牛鼻子”，就起到纲举目
张的作用，就能使转变经济发展方式成为现实。

看到豫西山区农民群众通过新型农村社区建设过上这么
好的日子，我非常高兴，希望你们的生活像芝麻开花节节高，
越过越红火

抓住了自主创新，就抓住了转变经济发展方式的“牛鼻子”
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共中央政治
局常委李长
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新型农村社区

自主创新

文艺院团

文化体制改革
上市是对文化体制改革成果的真检

验，要深入实施文化“走出去”战略
中原出版传媒投资控股集团是在河南出版集团基础上，经

全面“事转企”改革于2007年挂牌运营的大型出版传媒集团，集
团控股的中原大地传媒股份有限公司股票在深交所正式复牌

交易。

6月 16日，在公司实地考察时，李长春对大地传媒的成

功上市十分赞赏，称赞此举是文化企业发展迈出的关键一

步。他说，上市是对文化体制改革成果的真检验。希望你们

打破地域、行业和所有制界限，以资本为纽带，加快资源整合

重组，为形成统一开放、竞争有序的出版市场格局作贡献。

与此同时，还要统筹出版发行行业国际国内两个市场，深入

实施文化“走出去”战略，强化产业的形式、市场的途径和商

业的运作，真正提升中华民族五千年文明的国际影响力和国

际竞争力。
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